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桃園市公益彩券盈餘分配基金收支保管及運用監督委員會 

第 1屆第 2次會議紀錄 

壹、 會議時間：104年 12月 11日（星期五）14時 

貳、 會議地點：本府 16樓 1601會議室 

參、 主持人：邱主任委員太三（古副主任委員梓龍代理）  記錄：戴世芸 

肆、 出席人員：如簽到簿。  

伍、 確認上次會議紀錄。 

決定：上次會議紀錄確定。 

陸、 上次會議決議辦理情形報告： 

決定： 

一、解除列管：列管案號 1、2、3及 4。 

二、繼續列管：列管案號 5，涉及兒童、少年、身心障礙、老人、婦女、遊民

等對象及團體，請社會局研擬推動市民參與創新方案補助要點。 

柒、業務報告：略。 

一、委員詢答： 

（一）雷游委員秀華： 

早期療育復健服務站每年度從 4月才開始執行，針對發展遲緩兒童服務

執行效果為何？是否有必要再做檢討。 

（二）呂委員學淵： 

1、每年固定要辦的活動（例如：國際身障者日活動），建議業務單位要即

早規劃，不要匆促辦理，避免造成承辦單位的困擾。 

2、針對甲類公益彩券經銷商仍建議是否可規劃辦理年終活動，讓此類經

銷商有銷售經驗交流的機會。 

3、請注意身心障礙福利團體補助計畫評鑑委員遴選，建請遴選能輔導及

鼔勵團體成長的委員。 

4、建議桃園市 1999能有 Skype或 Line視訊交談服務。 

5、旗鑑社區領航計畫之樂活小站補助，身心障礙團體社區樂活師資補助，

如原計畫欲請 7位，但核定補助 5位，不要要求團體依原計畫核銷 7

位經費。 

6、105年不補助腎友洗腎停車費補助，是否可請與洗腎醫院協商提供停

車補助或優惠。 
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7、社團補助經費核銷，10月核銷至今已 12月，尚未領到補助經費，請

提昇效率。 

8、愛心計程車 104年度之執行率及趟次相較 103年度有差異，請說明。 

（三）邱委員滿艷： 

1、業務報告中，執行率落後或較低的，是否可做些規劃的調整，例如像

原住民青少年職業訓練，提早於年初開始辦理，以符合預算執行進度。 

2、成效的標準，可否回歸到計畫的目的，例如服務滿意度或回饋等。 

3、交通局業務報告中，雖計畫執行率不高，但有寫到來年檢討改善規劃

等，其他業務單位是否可以比照。 

（四）林委員進興： 

1、安家實物銀行是否可深入基層社區進行宣傳。 

2、人民團體科業務報告中，有將成立非營利組織中心，請再說明清楚該

中心的任務及在非營利團體組織群中扮演的角色。 

3、無障礙載具中低底盤公車是否有政策規劃。 

（五）江委員朝雄： 

1、桃園市遊民人數有多少人？有無協助計畫，讓遊民逐年遞減。 

2、脫貧計畫之生涯發展帳戶，個案有多少？成效如何？ 

3、匡列 6千萬辦理補助人民團體公益活動，請教效益為何？ 

4、旗鑑社區計畫，有無查核機制，以落實計畫。 

5、有無辦理老人身心障礙者喘息服務？ 

（六）林委員家正： 

1、補助人民團體辦理公益活動，103年補助案多預算數少，但 104年度

預算數多，補助案卻減少了，請說明其中差異原因。 

2、志願服務 103年補助 25案，4,571人次受益，但 104年補助 26案，

卻僅有 1,729人次受益，請說明原因。 

3、補助團體辦理家庭暴力、性侵害及性騷擾防治宣導服務成效 103年度

與 104年度服務人次差異大。 

4、原住民家庭暨婦女服務中心計畫之婦女溝通平台會議，辦理用意為何？

如該平台會議為重要平台，是否可分上下半年辦理，又如該溝通平台

為未來政策重要參據，是否可於年度提早辦理，不要集中在 12月辦理。 

（七）邱委員家淮： 
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1、警察局、婦女工作科等的工作報告及簡報資料較一致，且有說明預算

多少，總執行多少，請各業務單位參照，讓委員在查閱資料核對上更

清楚。 

2、若方案執行率不佳，可說明原因並做檢討及預算上的調整，讓經費用

在刀口上。 

（八）周委員月清：各計畫列有人次，可否也將人數列出，可讀性會更高。 

二、業務單位回應： 

（一）交通局： 

1、愛心計程車執行率，相較台北市服務對象，老人人數大概是身心障礙者

的 6倍，台北市服務對象有老人，服務量及執行數就較高，如要衝高，

其實也不難解套，但應回歸至計畫服務身心障礙者本意為宜，儘量號召

車隊，一方面下修預算，讓身心障礙者需要愛心車輛服務時，叫車 3分

鐘內到，真正落實服務身心障礙者。 

2、因為愛心車隊的執行率及服務趟次沒有必然的關聯，因需視搭乘者搭乘

的距離等因素，趟次多但短程搭乘，或長程搭乘但趟次少。 

3、本市公車計有 342輛，低底盤公車有 93輛，佔 27.19%，在五都看來比

率不算低，為什麼不能全數使用低底盤公車，是因為要看它的行駛路線

屬性及地理環境，依交通法規，行駛快速道路不能有立位，低底盤公車

可載客的數量就變少，所以業務單位購買意願便降低，又低底盤公車的

齒輪箱較低，行駛過橋面時，容易踫撞或卡住，故無法全數使用低底盤

公車。本市低底盤公車輛數是逐年成長的，本局將持續努力。 

（二）衛生局：早期療育復健服務站執行的方式，針對偏鄉每月 3次服務，一

般區每周 1次，已刻正針對各站存續作通盤檢討。每年 4月開始的問題，

後續在規劃標案機制時，將列入考量，讓服務不中斷。 

（三）原住民族行政局： 

1、職訓於年底辦理，係因配合原住民農忙時間辦理。 

2、婦女平台部分，本次辦理較晚，係配合台中女兒特展及紀錄片觀賞，由

紀錄片導演座談，藉由拍攝紀錄片實務對談，試著新的方法，進而讓參

與者婦女權益及自我成長。 

（四）社會局（社會救助科）： 

1、 安家實物銀行部分將持續加強宣導。 
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2、 列管的遊民有 180位，外展社工每月都會做夜間查訪，發物資等，例如

近來低溫也會發放物資及禦寒物品等，如有意願接受個案處遇的個案，

也會請個案進到中心，配合處遇計畫，安排就業轉介、醫療補助等相關

服務，如為失能需安置的個案，也會進行轉介至機構安置。 

3、 脫貧方案服務人數有 25人，相對提撥寒暑假 300小時的工讀，每人約

有 1萬 8,000元的存款，對於人力資本及社會資本的培力，也有辦理相

關的培力課程等。 

（五）社會局（人民團體科）： 

1、非營利組織中心為辦理各項培力計畫及扮演 NPO組織諮詢溝通平台，成

為教育訓練場所外，為公民論壇做為公部門政策方向。 

2、旗鑑社區計畫，會加強督導，於查核中如發現問題，將作為年度修正補

助計畫的參考。 

3、團體補助 104年度所列的數量為目前的核銷數。 

（六）社會局（身心障礙福利科）： 

1、有關每年固定活動的部分，業務科以後會儘早規劃，讓活動即早籌備。 

2、甲類經銷商年終回饋活動，將向彩券公司建議。 

3、身心障礙團體年度遴選評鑑委員，會再檢討改善。 

4、將委員建議陳知本府 1999專線增設 Skype或 LINE視訊手語翻譯交談

服務。 

5、明年會再衡量團體樂活小站補助，於合理補助範圍內覈實補助。 

6、腎友洗腎停車補助，因社家署委員於社福考核時建議不宜編列，故明年

預算不再補助，委員建議與醫院業者協商停車補助或優惠，將請醫院主

管機關衛生局協助與洗腎醫院協商。 

7、將再提昇社團補助核銷效率。 

8、資料手冊及簡報資料對應部分，將再請各業務單位依委員建議辦理。 

三、決定： 

 （一）洽悉。 

 （二）請衛生局協助與洗腎醫院協商腎友洗腎停車優惠事宜。 

捌、專題報告： 

一、輔具資源中心專案報告：（略）。 

委員詢答： 
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（一）周委員月清： 

1、本案報告中未見身心障礙兒童的站立架及溝通板或餵食輔具。 

2、報告內容中未見使用資料，資源分配狀況為何？ 

3、就輔具資源中心的輔具內容，看到的都是一般的輔具，看不到如：腦

麻身心障礙者所需要的輔具。 

（二）呂委員學淵： 

1、輔具資源中心的服務，如僱用多元就業人員提供維修服務，則服務的

品質及專業無法提昇。 

2、請說明輔具報廢狀況。 

（三）邱委員滿艷：建議思考桃園市輔具資源中心使用者使用的特色應如何凸

顯？ 

（四）輔具中心回應： 

1、 目前輔具係以回收方式再提供身心障礙者使用，若身心障礙者仍有輔

具需求，則協助身心障礙者申請購買輔具之補助。 

2、 回收的輔具需經消毒及整理，不堪使用的輔具已報廢。 

3、 針對委員的建議，本中心將再作修正，再加強對使用者使用狀況等分

析。 

決定：洽悉。 

二、愛心計程車使用率改善計畫：（略）。 

委員詢答：無。 

決定：洽悉。 

玖、提案討論： 

案由：有關 104年桃園市公益彩券盈餘分配基金運用情形查核結果，提請審議。                                      

決議：照案通過。 

拾、臨時動議：無。 

拾壹、散會(17時 30分) 



 6 



 7 

 



 8 

 



 9 

 



 10 

 


